

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un dialogue très constructif avec la nouvelle ministre de la Biodiversité

19 septembre 2023 à Issy-les-Moulineaux

La Fédération nationale des chasseurs (FNC) se réjouit de la franchise et de la qualité du dialogue engagé ce jeudi 14 septembre avec la secrétaire d'Etat à la Biodiversité Sarah El Haïry qui a la tutelle de la chasse française.

Dans une ambiance très cordiale, Willy Schraen, président de la FNC et la ministre ont pu aborder, sans le moindre tabou, les principaux sujets liés à la chasse et à la biodiversité, pour un premier tour d'horizon.

La sécurité a fait l'objet d'un premier bilan jugé très positif en matière de mobilisation permanente des Fédérations départementales des chasseurs et des associations locales de chasse. Le bilan de la saison 2022-2023 montre que l'objectif de responsabilisation de chaque chasseur est en cours, conduisant cette année à une baisse encore significative du nombre d'accidents et d'incidents. La formation décennale obligatoire de tous les chasseurs à la sécurité, souhaitée par la FNC, connaît une accélération et a fait l'objet d'un point d'étape avec la ministre. Le choix du gouvernement de fournir les données sur les pratiques de chasse dans tous les domaines publics aux applications numériques existantes plutôt que d'en créer une nouvelle est salué par la FNC. Cette démarche est pragmatique car ces applications sont déjà utilisées par des millions de randonneurs et permettront des adaptations successives rapides.

L'importance du dialogue avec tous les autres usagers de la nature au plus proche du terrain est une autre priorité partagée par les deux parties. La ministre a confirmé sa volonté de rencontrer prochainement l'Alliance des sports et loisirs de nature qui réunit les principales Fédérations d'usagers de la nature. Pour elle, il est essentiel de renforcer la concertation et l'information entre les usagers à la fois sur la cohabitation dans la nature et sur la sécurité à la chasse.

Beaucoup d'autres sujets ont fait l'objet de ce premier échange, à savoir les chasses traditionnelles qui sont une source d'inquiétude et de colère dans le monde de la chasse, le plomb et les zones humides, le plan de gestion des oies, la chasse à l'arc, la venaison et le chantier de l'examen du permis de chasser afin de répondre aux demandes de plus en plus importantes de futurs nouveaux chasseurs.



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'accord-cadre historique avec les 4 organisations agricoles sur les dégâts de gibier, signé en présence des deux ministres au Salon de l'Agriculture en mars dernier, a été brièvement abordé et fera l'objet d'un point d'étape spécifique dans les prochaines semaines. Il en est de même de la négociation en cours entre la FNC et l'Office National des Forêts en vue d'un accord-cadre autour de l'équilibre forêt-gibier et de l'application de la déclinaison de l'accord agricole.

Par ailleurs, le monde de la chasse soutient avec enthousiasme l'initiative des ministres de l'Agriculture Marc Fesneau et de la biodiversité Sarah El Haïry de conduire un vaste programme de plantations de haies comme jamais il n'y a eu jusqu'à présent. Pour le Président de la Fédération nationale des chasseurs, Willy Schraen « *la biodiversité ordinaire doit être la priorité de tous les acteurs du monde rural et les Fédérations des chasseurs ont déjà une expertise reconnue avec des centaines de kilomètres de haies plantés tous les ans. Il en est de même pour les chemins ruraux et les mares qui sont des atouts pour cette biodiversité ordinaire* ».

A propos de la Fédération Nationale des Chasseurs

La Fédération Nationale des Chasseurs, association agréée au titre de la protection de l'environnement, est chargée d'assurer la promotion et la défense de la chasse, ainsi que la représentation des intérêts cynégétiques auprès des instances nationales et européennes. Elle assure la représentation des fédérations départementales et régionales des chasseurs au niveau national, et la coordination de leurs actions (en faveur de la biodiversité, gestion des dégâts de grand gibier aux cultures, sécurité, éducation à la nature ...). La chasse rassemble en France plus de 5 millions de personnes dont plus de 960 000 pratiquants annuels. Avec près de 70 000 associations de chasse, 94 fédérations départementales et 13 fédérations régionales, la chasse constitue l'un des réseaux ruraux les plus organisés de France. En savoir plus : <http://chasseurdefrance.com/> @ChasseursFrance

